

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888 **I** Hoy Lunes 15 de Febrero de 1937 **I** NUMERO DE HOY 5.755

Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

En Ceuta, pronuncia un emocionante discurso nuestro paisano, el heroico Coronel Yagüe

El glorioso Coronel Yagüe, hijo del pueblecito soriano de San Leonardo, pronuncia hace días en Ceuta un interesante discurso del cual extractamos lo siguiente:

Señoras, obreros españoles, camaradas de Falange:

Creo un deber empezar dedicando un recuerdo fervoroso, un entusiasta saludo, a los que combaten en el frente por la nueva España, a los que, con su santo nombre en los labios la van conquistando y cuando caen vitoreándola mueren.

Legionarios, fieros y nobles legionarios admirables, que cada día os superáis: ¡Qué valientes sois, qué heroísmo ante los peligros, que espíritu de sacrificio ante los sufrimientos, qué bien habéis aprendido el Credo legionario y con qué alegría lo ponéis en práctica!

Sois la mejor infantería del mundo y por cada legionario que cae, surgen cuatro nuevos, y hoy las Banderas han doblado sus plantillas y se ha doblado el número de Banderas, porque en España el espíritu heroico y aventurero de la raza, no está muerto, estaba dormido, y al estruendo guerrero, a la llamada de España, ha sacudido su letargo y se han incorporado a las Banderas los nietos de aquellos españoles heroicos y aventureros que pasearon sus chanbergos, jaques, bajo todos los cielos y regaron con su sangre generosa de todas las tierras el planeta.

¡Requetès! Guerreros de boina encarnada: ¡Qué admiración siento por vosotros, caballeros de un ideal que os mantuvo un siglo apartado del grito del Poder; que admiración siento por los que después se han puesto la boina y empuñan el fusil!

Termina haciendo un exaltado

relato de la actuación de los Regulares, Marinos, Aviadores españoles y uno muy extenso de las heroicas milicias falangistas a las que él desea que «Vuelva a reír la primavera» bajo el cielo azul de la España nueva.

Estos dice son los que luchan en todos los frentes, en los mares y en el aire, los que están conquistando y los que harán la nueva España.

Al terminar el Coronel Yagüe una ovación estruendosa acogió las bellas frases de este gran caudillo. Se dieron diferentes vivas, escuchándose a continuación y entre un silencio imponente, el Himno de Falange Española.

Al terminar, el público estacionado en las afueras, aclamó entusiastamente al Jefe de la Legión.

Hacia la victoria final

Con la gloriosa jornada culminada en la toma de Málaga, por las tropas que manda el invicto y heroico general don Gonzalo Queipo de Llano, se abre paso franco la victoria final del Ejército Español, sobre las hordas asiáticas-comunistas.

El gigantesco esfuerzo realizado por el Ejército del Sur, abriendo un hermoso balcón al Mediterraneo, por el que se asoma al mundo la auténtica España,—la España del generalísimo Franco,—para deshacer las patrañas y falacias de los sin patria. Ese gran ventanal, será la claraboya por la que lanzaremos a todos los países la luz de la verdad; por la que conocerán la verdadera situación de España y el heroísmo de sus hijos en esta Santa Cruzada, contra el comunismo, pagando la contribución que la Divina Providencia nos ha asignado, de ser los españoles los que salven la civilización occidental.

Grande ha sido el botín cogido al

CRONICA

Maranchón, villa entusiasta

Quando se lucha por la defensa sublime de la Patria, la división, la intriga y la rivalidad, lo mismo en los elementos armados que en los pueblos, igual en los frentes que en la retaguardia, son crímenes incalificables, de lesa nacionalismo, que todos por el bien de España, debemos evitar. Es hora de cooperación fraterna de unión patriótica, en que desarmar un brazo o una inteligencia puestos noblemente al servicio de España, no

enemigo en esta gloriosa jornada en que las tropas españolas han conquistado ininidad de laureles, pero con tener esto mucho valor material, no es menos importante la repercusión que ha tenido en la zona roja, especialmente en Madrid, donde con el corte de la carretera de Valencia cunde la desmoralización más espantosa.

No hay duda alguna de que la victoria final está más próxima de lo que nos parece, y hasta algunos timoratos de los que poniendo en duda el gigantesco esfuerzo y el valor legendario del Ejército y milicias se van convenciendo de que el triunfo decisivo y rotundo ha de ser para las armas españolas.

El gesto de Inglaterra, al saltar a tierra en Málaga a las pocas horas de estar en nuestro poder, la oficialidad de un barco de guerra, para cumplimentar a las Autoridades españolas implica el reconocimiento tácito del Gobierno de Franco, reconocimiento que esperamos será en breve oficial.

Resumen de todo lo apuntado, es que el poderío rojo, a medida que va agotando el oro robado, se va viniendo abajo cual castillo de naipes al soplo leve de la brisa... y que pronto, muy pronto, la antigua Corte, aclamará con entusiasmo y frenesí al Caudillo vencedor.

Y mientras llega el anhelado momento en que la bandera roja y gualda se ize en Madrid con todos los honores que le corresponden gritemos con todas nuestras fuerzas.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército!
¡Viva Franco!

Marcelino Pérez.

se debiera tolerar. Desgraciadamente la sucia intriga y la baja politequería de ciertos burgos y ciudades se dan con enojosa frecuencia. De nada sirven los continuos alertas de la prensa nacional que truena en sueltos y entrefilets contra los intrigantes, y los masones «Es preciso prevenirse contra las habituales masónicas. Intentarán dividirnos, sembrar cizaña entre nosotros y no vacilarán para ello en denunciar a los buenos para ver si logran el descrédito de la Justicia. Obremos con exquisita cautela. Velemos para no confundir el buen trigo con la cizaña. No cultivemos de un modo sistemático la rencilla.» (El P. Tusquets en su obra «LA FRAMASONERIA, CRIMEN DE LESA PATRIA» que a veces se pueden filtrar en nuestras líneas; ellos continúan sus hábiles manejos, que restan entusiasmos y crean rencores, lejos de alentar.

Por eso queremos destacar hoy, en el gran ventanal de este periódico, la aportación continuada, el entusiasmo perenne, la carencia absoluta de políticos e intrigantes, que se nota con agrado en esta noble villa de Maranchón, leal a la causa de España con todos los sacrificios y el máximo de fervores, para los que aun ignoren donde se alza este pueblo ejemplar, diremos que Maranchón está en el frente de Espiegares, en la misma carretera que va de Sigüenza a Tarragona, sobre un llano rodeado de cerretes, donde se eleva el caserío que sirve de albergue a un par de millares de habitantes. Pertenece a la provincia de Guadalajara, en su límite con Soria. Las casas son de traza moderna, y a la salida del pueblo está el famoso Santuario de Nuestra Señora de los Olmos:

«... en quien el pueblo, en su bondad, confía y en los tesoros de su amor espera.»

Ahora cuenta con un campo de aterrizaje y sólidos atrincheramientos.

Lleva dado para la Suscripción Nacional alrededor de 150.000 pesetas en dinero, aparte de 4 kilogramos de oro y varios camiones de viveres y ropas. Cuantas tropas estuvieron de guarnición en esta villa salieron con pena de la misma al ser relevadas, dado el carácter altamente acogedor y español de los maranchoneros, el cual aumentaría el entusiasmo patriótico de soldados, requetés y falangistas.

(Sigue a la cuarta plana)

El Jefe del Estado, Generalísimo Franco, en Burgos

El pasado jueves y al tener noticia de la llegada del Generalísimo Franco, los burgaleses se prepararon para hacerle un recibimiento grandioso.

Por todas las bocas se pronunciaba «Ya viene».

A las diez menos veinte, se apeaba de su automóvil, delante de su residencia, el General Franco, acompañado de su distinguida y bella esposa.

Los vítores y aclamaciones al Caudillo, atruenan el espacio.

Fué recibido por el Gobernador de la provincia, señor Almagro, Alcalde de la Ciudad, señor Cuesta, el Teniente Coronel Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Burgos, señor García, el Comandante del mismo Cuerpo, Jefe de Policía, señor Parellada, la Junta Carlista Provincial de Guerra y los Directivos Provinciales y Locales de Falange Española.

Requetés y falangistas con sus bandas de música y los últimos con sus banderas y las milicias de Acción Popular, situados en las inmediaciones de la residencia presidencial, rinden honores al Generalísimo.

Unos milicianos de A. P. se colocaron en la planta baja de la Diputación con sus banderas.

Mientras tanto, los vivas al Caudillo se suceden sin interrupción.

Se entona «Cara al sol» por el público y el General Franco sale sonriente al balcón agradeciendo con la mano las pruebas de cariño del pueblo burgalés.

Se continúa cantando el Himno de Falange, y el Caudillo lo oye con el brazo extendido.

Al terminar, saluda militarmente y se retira del balcón. El público le aclama y pide que hable. Sale de nuevo al balcón, acompañado del Alcalde de la Ciudad y los vítores suben de punto. Hecho el silencio, el General Franco, pronunció las siguientes palabras:

Burgaleses: Alzad bien los brazos, alzad bien las banderas, alzad bien los corazones hacia la España grande.

Ese brazo en alto de postura romana, de postura de imperio con la mano abierta dirigida al cielo, con el saludo de unos hombres viriles, es la raza que se levanta, es la España en pie, son los Bailillas desfilando, son los Pelayos, es la España tradicional, la España de las Cruzadas, es el Imperio español que renace, en una raza que tiene fé en la igualdad y en la justicia que tiene fé en la libertad, pero que no tiene fé en el libertinaje, es el imperio español de nuevo afirmado en vuestros corazones. (Ovación).

Esos entusiasmos, esos aplausos os los pido yo para los soldados que están en las trincheras (ovación). para esas madres que entregan alegres a sus hijos, para esos pueblos pequeños que traen a la suscripción nacional las patatas de sus tierras, los productos de su suelo. Para todos, esta España humilde, para todos es-

ta España que se ha levantado con nosotros, os pido un grito: ¡Viva España!

El público contesta al viva en medio de una gran ovación.

Después de un brillante desfile de milicias y de ser cumplimentado por por las Autoridades, el Generalísimo se retiró a su despacho particular a trabajar.

Interesantes noticias de la guerra

En Barcelona se reunieron hace días los dirigentes de las pandillas de ladrones y asesinos, entre ellos el «jefe absoluto» Companys.

Tomaron algunos acuerdos terroristas y hablaron de victoria final.

¡Qué victoria sinvergüenza, si tú no sabes lo que pasa en ningún frente, porque no has ido una sola vez.

¡Tu risita antipática y asquerosa dejando entrever unos dientes que piden a gritos una mano limpia, no volverán a masticar esa cebada que ha diario ingieres, sin dar parte a tus milicianos, el día que te tengas que tirar de cabeza al mar por miedo a que te atrapen las valerosas tropas del Ejército Español!

Como sabrán ya nuestros lectores las fuerzas nacionales han ocupado también Motril, pueblo, como se sabe hacia donde huyeron los criminales rojos. Pues bien.

En la playa de Motril fueron fusiladas por éstos, más de cuatrocientas personas de orden y arrojados al mar sus cadáveres.

¡Pero si los marxistas tienen sentimientos humanos! ¡Eso nunca lo habíamos dudado! Tampoco lo dudaban esos dirigentes que iban de mitin en mitin exaltando las cualidades de sus «proletarios» rojos.

Pero en ésta guerra lo han demostrado ¡Vaya que si lo han demostrado!

El Presidente del Consejo y Ministro de la Guerra de Valencia, ha implantado el servicio obligatorio de la edad de 20 a 45 años.

¡Nos parece que como continúen así van a tener que «obligar» a filas a los dirigentes, y es lo que hacía falta!

Han llegado a Rumania, cadáveres de milicianos que han encontrado la muerte combatiendo al lado de los rojos. Es grande la depresión de ánimo que existe en los países que envían voluntarios a pelear al lado de las filas rojas pues también es grande el núcleo de cadáveres que son transportados a sus diferentes naciones.

¡Claro que muchos de estos pobres desgraciados vienen obligados bajo el «gato de las siete colas» de la tiranía rusa, y muy lejanos a su Patria, encuentran la muerte ¡Y luego dicen que ellos no ejercen tiranía!

Nota importante del Gobierno Civil

El Excmo. Sr. General Jefe de la Quinta División Orgánica Zaragoza comunica a este Gobierno civil con fecha 9 del actual lo siguiente:

«Excmo. Sr. Las antiguas pasiones y enemistades que mantenían los distintos partidos en los Pueblos han ocasionado que en las relaciones formalizadas con los considerados responsables de los daños ocasionados a la Patria, se hallan incluidos muchos individuos que si son responsables es indirecta o inconscientemente, y cuyo pecado ha sido estar afiliados y cotizar en alguna organización del frente popular y aún muchos de estos porque era el único medio de lograr trabajo o no ver amenazada su existencia.

En su virtud dispongo:

1.º Quedan nulas y sin ningún valor todas las relaciones formalizadas en el territorio de mi jurisdicción hasta la fecha, declaratorias de consideración a los relacionados incursos en el artículo 5.º del Decreto n.º 108.

2.º Por la Guardia Civil se procederá a investigar en cada pueblo quienes sean los individuos que por su conducta u otras circunstancias equivalentes deban declararse comprendidas en el Decreto n.º 108 de la Junta de Defensa Nacional.

3.º Solo podrán ser considerados, incluidos en el artículo anterior,

a) los que hayan ejercido cargos políticos o administrativos al servicio del llamado «Frente Popular.»

b) los que por su posición social y prestigio en el Pueblo hayan contribuido con sus predicaciones o su hacienda a imbuir en los vecinos las ideas políticas del referido «Frente Popular.»

c) los directivos de las asociaciones políticas y obreras encuadradas en la misma agrupación político.

d) a los nidos a la zona roja para proseguir su hostilidad, o negar su adhesión al nuevo régimen.

e) algún otro que sin estar incluido en los apartados a.b.c y d. por sus actuaciones bien definidas y meditadas haya laborado de modo inconsciente a ocasionar la situación que provocó el alzamiento Nacional.

De lo dispuesto en este Oficio dará V.E. cuenta inmediata a la Guardia Civil de esa Provincia, y procurará dar la publicidad extensa para que sea conocido en todos los pueblos de su jurisdicción, la anulación de las declaraciones de responsabilidad anteriores a esta fecha y que solo tendrán efecto las aprobadas por las Juntas Provinciales que aparezcan en lo sucesivo en el Boletín Oficial de la provincia.

Dios guarde a V.E. muchos años.

Zaragoza 9 de Febrero de 1937.

Miguel Ponte.

Detalles de la toma de Motril.-Detalles de Málaga

Sevilla.—Conforme indicábamos Motril ha sido tomado por las tropas de nuestro Ejército.

Una bandera del Tercio fué la encargada de tomar la población y para ello tuvo que tender sobre el río un puente provisional, sustituyendo al que volaron los rojos para impedir el paso de nuestras fuerzas.

También había sido cortada la carretera en algunos otros, especialmente al borde de la costa, para que al subir la marea, se inundara y retrasara el avance de nuestras tropas.

A pesar de todo ello como se había previsto, fué tomado Motril, y fué además rebasado algunos kilómetros para asegurar su posición, que es muy importante, pues se trata de un puerto más en el Mediterráneo.

En Málaga continúa la reorganización de servicios. Ayer fué elaborado ya pan blanco y en cantidad suficiente para el abastecimiento de la población.

También se han practicado requisas en locales de los comités marxistas, destinados a almacenes, encontrándose grandes cantidades de víveres, que los dirigentes se reservaban para ellos, mientras se daba al vecindario tan sólo pan negro.

El Alto Mando ha rechazado ofrecimientos hechos en Inglaterra de enviar víveres a Málaga, pues considera que no los necesita.

Va cerrándose el cerco de Madrid

No tienen más salida que hacia Guadalajara

Madrid, incomunicado por teléfono y telégrafo

Paris.—La situación de Madrid se agrava aún más por el corte de la carretera de Valencia en Vaciama-drid, encima de la carretera que está en la unión del Manzanares y del Jarama.

Los rojos ya no tienen ninguna carretera de evacuación, pues tanto las que estan cerca como las que estan lejos, se encuentran en poder de los nacionales.

Este ha sido un resultado de gran importancia para el sitio de Madrid.

De las siete carreteras que tiene Madrid, no les queda a los marxistas ni una, para poderse comunicar libremente con el Este.

La carretera de Madrid a Avila, hacia La Coruña, está cortada a la salida misma de la capital.

La de Madrid a Burgos está cortada en Lozoyuela, en la Sierra.

La de Aragón, antes de Sigüenza, también está cortada.

La carretera de Valencia está cortada delante de Arganda.

Las otras tres: la de Aranjuez,

la de Toledo, y la de Maqueda, están totalmente ocupadas por los nacionales.

Para evacuar Madrid—suponiendo que los rojos no quieran encerrarse en la capital, como en una fortaleza, a riesgo de pasar hambre, y el agotamiento de sus armas y municiones—no tienen más que una salida: de Madrid a Guadalajara y de ahí coger la carretera de Cuenca hasta Valencia, trayecto largo, difícil y penoso.

La incomunicación de Madrid

LONDRES.—Desde el miércoles, por la tarde, Madrid está incomunicado, por teléfono y telégrafo, con Valencia, Barcelona, Alicante, Londres y París. Por esta razón los correos y enviados especiales de periódicos extranjeros que hay en la capital de España no han podido enviar noticias.

Desde luego, esa incomunicación se debe al último avance de las tropas nacionales, que ya son dueñas de la carretera de Madrid a Valencia.

Por tierra no queda a los rojos madrileños más vía de comunicación con Levante, que la carretera de Cuenca-Guadalajara, por lo cual se crea a la capital española un nuevo y gravísimo problema.

La segunda charla a los prisioneros de Sigüenza, corrió a cargo de la prestigiosa propagandista y eminente periodista M.^a Rosa Urraca Pastor

Ayer domingo, a las cuatro de la tarde aproximadamente, tuvo lugar en el antiguo Garajé Hergueta, la segunda charla dedicada a los prisioneros de la Catedral de Sigüenza.

Al aparecer la señorita Urraca Pastor, una ovación cerrada acogió su presencia.

Acudieron representaciones del General Moscardó y demás autoridades.

Comienza su disertación evocándoles a cada uno, una dulce madrecita que lo primero que les habrá enseñado de niños, es, con seguridad a rezar.

Les dice que no se afligan por su situación de prisioneros y estén fuera de sus seres queridos, pues también ella se encuentra aislada de su familia, su padre se encuentra en Bilbao con los amigos de ellos y sólo Dios sabe, la situación en que a estas horas se pueda hallar.

Les hace una detallada demostración de como entiende ella las clases sociales, exponiéndolo admirablemente.

«Nosotros queremos en adelante, una situación de justicia»—dice—pero nosotros enfocamos esta situación de muy distinta forma que vuestros dirigentes. Estos os hablaban de dinero, ostentación, poderío, y por eso trabajabais por el bienestar de vuestros casas.

Trabajais con la ambición de superaros económicamente. Pero no lo

hacíais con el propósito decidido de ayuda eficaz a vuestra Patria, no teníais ese entusiasmo que debe tener todo trabajador.

Con este fin, les refiere un cuento: Estaban unos picapedreros trabajando y se les acerca un hombre y le pregunta a uno. ¿Qué haces?—Picar la piedra. Le pregunta al otro lo mismo y le contesta «ganar dinero» entonces le hace la misma pregunta al tercero y le responde «Construyo una Catedral» Este—dice—este era el único que ponía fe y entusiasmo en el trabajo. No lo hacía por el afán remunerador sino dentro de la modestia de su oficio, engrandecía su idea para servir de algo a su Patria.

Quería «construir una Catedral»—una joya de arte. Luego trabajarían el arquitecto y los ingenieros y todos con su apoyo engrandecerían a su madre Patria.

«Sois hijos de una nación—dice—y esa nación no es Rusia, sino precisamente España: y os debéis sentir orgullosos de ser hijos de tal nación que ha engrandecido a través de los siglos su poderío internacional. Por eso debéis trabajar para ella, el campesino con el arado y el obrero en la Fábrica, transformando el mineral bruto y convirtiendo de él, los elementos como railes para ferrocarril, el hierro para maquinaria etc. y haciéndolo así haréis la España nueva, y con el remordimiento del que ha obrado mal, desearéis ardentemente engrandecerla.

Porque, en esta horrible zona de la guerra que nos ha impuesto Dios, de castigo, se están fundiendo a manera de los Altos Hornos, una gran masa que se purifica, arrojando las escorias por las «sangría» y por el otro lado la masa limpia de ciudadanos españoles honrados y trabajadores que salvarán a su Patria en la que han nacido y que tienen el deber de proteger.

Termina haciendo una descripción de lo que será la mujer en el nuevo orden social.

Durante todo el acto fué muy aplaudida, emocionando profundamente a la concurrencia con su fina oratoria.

También fué oído uno de los prisioneros quien, en nombre de todos da las gracias al heroico general Moscardó, encuadrado la vida de todos hacia la nueva España.

Se dieron muchas vivas a España al General Moscardó y al Gobernador Militar Sr. Muga.

El acto resultó altamente simpático.

Sanz M.

Los Príncipes de Piamonte tienen ya otro hijo

La Princesa Maria José, hermana del Rey Alberto de Bélgica casada con el Príncipe de Piamonte, heredero de la Corona de Italia y del Imperio italiano, ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, estando asegurada, por tanto, la dinastía Saboyana.

Con tan fausto motivo se ha decla-

rado fiesta nacional en toda la Italia fascista, disparándose 101 cañonazos.

Los Príncipes de Piamonte, eran hasta la actualidad, padres de una niña.

Los egregios personajes están muy satisfechos, así como todos los ciudadanos del territorio italiano.

Ecos y noticias

Nuevos hospitales

En breve quedará instalado un nuevo Hospital de sangre en nuestra Ciudad. Del citado Hospital, se hará cargo la Cruz Roja, utilizándose probablemente para dicho objeto, el suntuoso y magnífico edificio del Grupo Escolar de San Saturio (antes Blasco) patrióticamente cedido por el Excmo. Ayuntamiento.

Ha quedado instalado en el Casino de Numancia de esta ciudad, el nuevo hospital para heridos convalecientes.

Les atienden para servicios de comida etc, unas gentiles señoritas tradicionalistas de nuestra ciudad, así como soldados Sanitarios.

Dichos heridos se encuentran cómodamente instalados, lo que celebramos.

Las clases en las escuelas

Desde el día dieciséis del actual inclusive, la duración de las sesiones de clase por las tardes en las escuelas, serán de tres horas comprendidas de dos a cinco.

Raego plausible

El digno y culto Secretario municipal de Romanillos de Atienza (Guadalajara) ha hecho en el Gobierno Civil el donativo de 200 pts, con destino a uno de los Hospitales de la Capital.

Celebramos muy de veras el simpático y generoso proceder de don Maximino Medina.

Cofradía de San Saturio

Ayer domingo a las diez menos cuarto se celebró en la Colegiata una misa por el eterno descanso del alma de doña Angela Lapuerta.

Sindicato Español Universitario (S. E. U.)

Se han recibido en la Jefatura del Sindicato un destino a la Biblioteca Imperial Universitaria donativos de libros de los siguientes Sres. D. Bernardino R. druejo. D. Eugenio Lasheras y D. Anselmo Plaza. A todos nuestro reconocimiento ofreciéndole a cambio una juventud disciplinada y estudiosa.

También hemos recibido donativos de muchos camaradas, hasta de los pueblos, cuyo nombre quieren quede en el anónimo.

Estudio y Acción.

Arriba España!

El Bibliotecario.

Cultos

En la Capilla de los Padres Franciscanos de esta residencia, darán principio el día 25 de este mes los santos Ejercicios Espirituales, que se distribuirán en tres tandas, para sirvientas, señoras y caballeros. Dirigirá estos ejercicios, el M. R. P. Julio Eguiluz, Provincial de los Franciscanos en Cantabria.

«La Ametralladora»

Periódico para el frente, semanario que significa un consuelo y un alivio en la lucha para los valientes soldados que pelean por España, *Entre quienes se reparte gratis*, ha servido, al ponerse a la venta al público, con el fin de aliviar las cargas al Estado que con aquel noble pensamiento lo edita, para probar el patriotismo de los españoles de retaguardia.

La venta ha sido brillantísima. La demostración no ha podido ser más satisfactoria. En bien del Ejército combatiente, es bien de España, hay que esperar que a medida que vaya a conocimiento de los españoles la finalidad elevadísima y humanitaria que con esta publicación se persigue, no quede un español que no compre «La Ametralladora», ni un comerciante o industrial que no anuncie en la misma. Todo por España y para España!»

Funeral

En Ntra. Sra. de la Mayor se ha celebrado hoy el funeral, por el eterno descanso del alma de D. Emilio Lasheras recientemente fallecido, con asistencia de muchísimas personas.

Han sido testimoniados por sus relaciones y á ese testimonio unimos el nuestro más sincero a los hermanos D. Felipe y D. Eugenio Lasheras y demás familia.

Nota del Gobierno Civil

Se ha recibido en el Gobierno civil el siguiente telegrama del Gobierno General del Estado.

«Por la Secretaria General del Estado, se ha dispuesto que los que deseen obtener informes referentes a personas que se suponen residentes en Málaga lo soliciten de la Delegación creada por orden del 4 de Noviembre y que para que sea mas rápida la transición de las contestaciones debe dirigirse la correspondencia postal y telegráfica a D. I. D. R. E. H. Sevilla en lugar de Hacerlo a Valladolid. Las solicitudes de informe serán transitadas en la misma forma dispuesta para los residentes en Madrid. Se advierte que como las comunicaciones tanto postales como telegráficas con Málaga son normales se facilitará la labor de la Delegación, estableciendo relación directa con las personas, con quien se quiera comunicar sin necesidad de apelar a la D. I. D. R. E. lo que se pone en conocimiento de E. V. para que le dé la oportuna publicidad a fin de que llegue a general conocimiento.»

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

A V I S O

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

Sanatorio Ginecológico

de

Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Defraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado

200.000.000 pesetas

Capital desembolsado

100.000.000 pesetas

Reservas

70.500.000 pesetas



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias

España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIO

SEGUROS CONTRA LA VIDA

Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA

OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

ALMACEN DE VINOS DE VALENTIN RUIZ

Aguirre I (Ensanche). - SORIA

Vinos de Rioja, Aragón, y Valdepeñas

Consultad precios

Oración a los proletarios

A vosotros, obreros que gemís en la zona ocupada por hordas de la anti-España; subyugados por la coacción violenta y brutal de los que se decían vuestros salvadores y os prometieron engañosamente una vida feliz; a todos vosotros, proletarios españoles, cualquiera que sea vuestro oficio y donde quiera que estéis, me dirijo en estos momentos solemnes de la historia de la Patria común, para deciros que reflexionéis un poco sobre vuestra condición de españoles y de trabajadores.

Porque las apetencias extraviadas de los rojos han hecho jirones vuestro patriotismo y reducido a la nada vuestra condición obrera. Y no para ensalzaros sobre las cumbres de la dignidad y del bien estar, sino para hundiros en los abismos de la abyección y del aniquilamiento.

Predicándoos el odio, os han llevado a la desolación y al dolor. Os véis ahora sometidos al arbitrio de gentes anti-españolas, al mando de extranjeros sin Patria.

Ved vuestra casa deshecha, vuestros hijos dispersos, sin pan y sin hogar, sin alegría y sin amores. Vosotros mismos que os ufanáis de vuestra condición de trabajadores, porque en el trabajo os criásteis y en él anhelábais encontrar el medio de vuestra redención, os véis ahora obligados a empuñar las armas, cuando mil veces os predicaron los voceros del mentido pacifismo marxista la abolición

de la guerra. Habéis sido conducidos por las prelicas insensatas y las imposiciones injustas de los llamados «Internacionales» porque no hay nación digna que los cobije, a destruir vuestro propio patrimonio patrio, a perseguir la religión de vuestros mayores, a dilapidar los tesoros de vuestro país acumulados por vuestros antepasados a fuerza de años y de sacrificios para que vosotros y vuestros hijos los disfrutarais y ellos os aprovecharan en los progresos de la fé, de la cultura y de la paz.

Obreros honrados, reflexivos y conscientes, si todavía queda en vosotros un ápice de dignidad y de pundonor, considera el fracaso, el engaño y la maldad de vuestros dirigentes marxistas, y en consecuencia, tirad de vuestras manos el arma fratricida que el marxismo y la anti-patria alevosa y leporinamente os entregaron, y volved con los brazos abiertos al seno de la gran familia española, verdaderamente obrera, volved a reconstruir vuestros hogares, a convivir con vuestra mujer y con vuestros hijos, a emprender, en fin, la nueva ruta que enmarcará vuestro trabajo honrado en una nueva era sin odios ni rencores, en la risueña y pacífica convivencia con vuestros familiares, en la alegría de una vida de amor dentro de una Patria progresiva y respetada, digna y grande.

Y a vosotros, trabajadores de la España liberada, que laboráis pacífica y alegremente en vuestras respectivas profesiones y tendís actualmente a la Patria querida el fruto de vuestro honrado trabajo, escoged, elegid la mejor parte que, como en la mujer del Evangelio, es la que aviva los valores espi-

rituales y afectivos, la que alienta la fé y el patriotismo, destierra la lucha de clases y predica y fomenta el amor y la paz.

A vosotros todos, trabajadores españoles, parodiando el primer grito de guerra salido de bocas marxistas con que empezó vuestro calvario dirijo hoy mi oración diciendóos con unción sacerdotal, puesta la mirada en lo Alto, de donde viene la grandeza del amor: «¡Trabajadores de toda España, usiros!, ¡qué el mundo es vuestro por más que hagan las hordas marxistas!

¡Usiros para emprender los caminos del amor y de la paz, que son los que han de conducir al proletariado a los esplendores de su verdadera y perenne resurrección!»

E. Torkal.

(Viene de la primera plana)

tas si fuera susceptible de progresión y aumento.

El pueblo de Maranchón ha sido uno de los más castigados de España en sus intereses, pues como es sabido la mayoría de sus habitantes se dedican al trato de mulas y caballerías de labor y tiro que venden al contado y a plazos por toda la Península empleando fuertes capitales en su tráfico. Los cobros suelen hacerlos para San Miguel, a final de Septiembre, y excusamos anotar que con la guerra, lo mismo en territorio rojo que donde el movimiento nacional ha triunfado, no han podido cobrar ni un sólo plazo. Mas, a pesar de todo, su entusiasmo crece de día en día, viviendo en perfecta fraternidad local Acción Ciudadana y soldados, los intrépidos Requetés y los heroicos fa-

langistas, lo mismo que el resto del vecindario.

Maranchón ocupa un importante lugar estratégico y, como las urbes populosas, tiene también una especie de «barrio chino». Habitantes del mismo, que aquí se conoce por la «barriada del Castillo», eran todos los rojos de la villa, que se marcharon con los «suyos» al iniciarse el movimiento. Capitán general de estos maleantes, hijos espúreos de tan noble villa, era un jorobado y feo analfabeto que respondía el nombre de León Pascual Romero, sujeto repulsivo de cuerpo y de alma al cual, con fecha 23 del pasado Julio, escribía todo un señor Ministro de la Gobernación, en estos términos: «Estimado amigo; Aunque su carta del 18 queda contestada con los sucesos ocurridos en España, por el levantamiento de unos traidores a sus obligaciones y del fascismo, no quiero dejar de contestarla para asegurarle que el Gobierno, que ha puesto todo su celo y diligencia en el aplastamiento de la rebelión, adoptará todas cuantas medidas sean precisas para que en Maranchón, como en todos los pueblos, se vean de una vez libres de la actuación de aquellos criminales elementos.

Se abraza su afcimo. amigo q.e.s.m. Firmado: «A. Pozas.» La carta lleva el escudo y corona mural del Ministerio de la Gobernación.

Sin comentarios. Con gentuza así se escribían los ministros soviético-republicanos. La glósa de tal carta se la brindo, con el mayor respeto, al Excmo. Sr. D. Gonzalo Queipo de Llano.

José Sanz y Díaz,